



## 新緑の季節です



今年のゴールデンウィークも我慢の時となりましたが、吹く風は爽やかで新緑は明るい陽射しを浴びてキラキラと輝く、初夏を感じさせる気持のよい季節となりました。学校は、新しい学年になり1か月が過ぎました。入学した1年生やクラス替えをした学年の子どもたちも、新しい環境に慣れ、学習も軌道に乗ってきました。教室を回っていると、新しいことを学ぶ喜びや自分をよりよくしようとする意欲を感じ、私までワクワクしてきます。この子どもたちの気持ちを大切にしていきたいと思います。

さて、先日、新聞を読んでいたら『「やばい」使いすぎ「やばい」』という題名の、中学生からの投稿がありました。彼女は、雑誌に『「やばい」という言葉を使っていると語彙力が下がる。』と書いてあるのを読み、感想を言う時に「やばい」という表現をやめたそうです。その投稿にも「友人らとの日常会話でよく使われている言葉」と書いてありますが、「やばい」という言葉はテレビを見ていても、特に若いタレントさんたちがよく使っています。おいしいものを食べた後に「やば〜い!」。おもしろいものを見て「これ、やばいやつでしょ!」。感動して「やばい・・・」などなど、「やばい」は、今ではたくさんの意味に使われています。「やばい」の本来の意味は、「やば・い<<形容動詞「やば」の形容詞化>>危険や不都合な状況が予測されるさま。あぶない。」(小学館『大辞泉』)よりです。言葉は時代とともに移り変わっていくものといわれますが、その変わりようには驚きです。

「やばい」について調べてみると、株式会社小学館集英社プロダクションが、小学生のお子さんを持つ保護者を対象に、「やばい」の用法をテーマとした言葉の使い方についての意識調査(2018年2月28日~3月1日:調査対象:小学生のお子さんを持つ保護者224名)を実施した結果がありました。

### ■「やばい」という言葉で表現したことのある、状況や感情は?

- 第1位: あやしい 第2位: びっくりしている状態 第3位: おもしろい
- 第4位: 楽しい 第4位: おいしい 第6位: 感動している状態
- 第6位: 緊張している状態 第8位: 意味がわからない状態 など



「やばい」は、本来の意味から離れていたとしても、きっとたくさんの意味を持つ便利な言葉として普段の生活に少しずつ浸透し、受け入れられてきたのでしょう。

本校の学校教育目標では、「学びあい(知)」の中の「基礎・基本の習得と定着」で、「すべての授業での言語活動の充実」を掲げ、「読書教育の充実」を目指し、語彙を豊かにしようと考えています。また、「認め合い(心)」の中では、「コミュニケーション力の育成」の一つの方策として「明るいあいさつと美しい日本語の使い手の育成」を図っています。

「やばい」という言葉は、大変便利な言葉なのだと思います。しかし、その一つの言葉の中に入りきれない感情や状況をいつも一つの言葉で片づけて表現していると、語彙が乏しくなってしまうことも考えられます。また、そのうちに、言葉が見つからずうまく伝わらなくてイライラしたり、黙ってしまったりと伝えることをあきらめてしまうこともあります。自分の感情、思い、考え、状況などをうまく相手に伝えられる表現力を支える一つとして語彙力は重要です。自分のことを上手に伝え、相手の感情や思いを正しく受け取るコミュニケーション力は、これから子どもたちが生きていく世界でも必要なものと考えています。

ご家庭でも、たくさん会話をしてください。本を読んであげてください。そして、読ませてください。美しい日本語に触れさせ、新しい言葉を使わせてください。学校と家庭で協力して、子どもたちの豊かな語彙、表現力を、そして豊かな人生の基礎を作っていきたいと思います。

# 体育発表会

今年度も、新型コロナウイルス感染症拡大防止を図りながらの体育発表会となります。

各学年の徒競走と低、中、高学年別の表現を行います。また、今年度は、高学年（5、6年生）のリレーを行います。応援団も作り、鳴り物を使用した応援もする予定です。

先日配付した文書でもお知らせいたしました通り、保護者の皆さまは、低学年・中学年・高学年の3交替制、各家庭2名までの参観をお願いします。保護者入れ替えの時間は、練習の様子を見てそれぞれの競技、演技にかかる時間を考慮し、なるべく前後しないように決めたいと思いますので今しばらくお待ちください。

市川市のガイドラインでは、千葉県に緊急事態宣言が出された場合は実施ができません。また、校内での感染が起きた場合なども実施できませんので、急な中止なども考えられます。ご理解とご協力をお願いいたします。

## 変異株って！

新型コロナウイルスの変異株の感染が広がってきました。変異株は、既存株より感染力が強いことが知られています。学校では、今まで通り、慎重に感染予防をしていきます。本人や家族の中で具合が悪い人がいた場合、登校を控えていただけますようお願いいたします。

新型コロナウイルスの状況次第で、変更の場合があります。その場合は文書やメールでお知らせします。

## 5月の行事予定

日	曜	予	定
3	月	憲法記念日	
4	火	みどりの日	
5	水	子どもの日	
10	月	運動会練習開始	委員会活動
11	火	耳鼻科検診（1,3,5年 2,4,6年該当者）	
12	水	朝会	
13	木	尿検査予備日 PTA 運営委員会	
18	火	眼科検診（2,4,6年 1,3,5年該当者）	
20	木	体育発表会 表現リハーサル公開 （詳細は後日お知らせします）	
21	金	運動会前日準備	
22	土	体育発表会	
24	月	振替休業	
27	木	6年全国学力学習状況調査 2~5年学力テスト 内科検診（1・3・5年）	
30	月	クラブ活動	

# 今年度の 宿泊学習 校外学習

今年度の宿泊学習について、現在の予定をお知らせいたします。

まず、4年生のグリーンスクールですが、市川市少

年自然の家が7月までの宿泊学習、日帰り学習を中止いたしましたので、中止になります。

5年生、6年生の宿泊学習については、なるべく実施できる方向で検討し、現在のところ以下のように予定しています。

■5年生 7月4~5日 千葉・鴨川方面  
（実施できない場合 10月21~22日）

※「自然教室」と名前を変更します。

■6年生 9月10~11日 日光方面  
（実施できない場合 11月14~15日）

特に5年生は、行き先を県内に変更し、1泊としました。主な理由は以下の通りです。

●1泊にすることで、宿泊する際の感染の心配が軽減される。

●千葉県内にするすることで、バスに乗っている時間が短縮されるので、現地に着いてからの活動の時間が確保される。

各学年の校外学習につきましては、9月以降の予定となっています。詳細につきましては、実施近くになりましたら、学年だよりでお知らせします。

なお、宿泊学習、校外学習ともに、中止や延期に伴う企画料金やキャンセル料支払いが発生した場合は、保護者負担となることがあります。ご理解とご協力をお願いいたします。

## 6月の行事予定

変更する場合があります。

日	曜	予	定
1	火	スポーツテスト高学年	
2	水	朝会③ 5年自然教室説明会 スポーツテスト低学年	
4	金	尿・ぎょう虫卵再検 内科検診 2, 4, 6年	
7	月	委員会活動	
9	水	定例研（13:20 下校）	
10	木	避難訓練（防犯）、プール清掃	
14	月	プール開き クラブ活動	
15	火	県民の日	
23	水	授業参観、懇談会	
28	月	委員会活動（7月分）	

23日に予定しています授業参観や懇談会については、新型コロナウイルスの感染状況により、少人数ずつの時間指定をさせていただいたり、やむを得ず中止にさせていただいたりすることもあります。ご了承ください。